
   

 

Der Vorsitzende Mücke, 07.07.2021 

des Ausschusses für Jugend, Senioren, Kultur und Soziales 

 

P r o t o k o l l 
 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Jugend, Senioren, Kultur und Soziales der 

Gemeinde Mücke am Dienstag, 06.07.2021, Ort: Dorfgemeinschaftshaus, Mücke/Nieder-

Ohmen.  

 

Anwesend: 

 

Bürgermeister 

 

Herr Andreas Sommer  

 

Mitglieder 

 

Frau Carmen Beck  

Frau Dr. Anna-Elisabeth Brunn  

Frau Ulrike Bühler  

Herr Lukas Decher  

Herr Marco Hisserich  

Herr Marco Kratz  

Herr Jörg Matthias  

Herr Loris Dominic Plate  

Herr Ottmar Traum  

 

Schriftführung 

 

Frau Emelie Biedenkapp  

 

Gäste: 

 

Prof. Dr. Ewald Hubertus Brunn (stellvertretender Vorsitzender Gemeindevertretung) 

Dr. Hans Heuser (Vorsitzender Gemeindevertretung) 

Herr Schwickert (Alsfelder Allgemeine)  

 

 

 

Verlauf und Ergebnis der Sitzung 

 

1. Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  

Der Vorsitzende Herr Marco Kratz eröffnete um 19:53 Uhr die Sitzung und begrüßte 

den Bürgermeister, alle Ausschussmitglieder, Herrn Schwickert von der Presse, Frau 

Emelie Biedenkapp und Frau Katharina Schell von der Jugendhilfe.   

Besonders begrüßte er den Vorsitzenden der Gemeindevertretung Herrn Dr. Hans 

Heuser und den Stellvertreter Herrn Prof. Dr. Ewald Hubertus Brunn.  

Gegen die Einladung wurden keine Einwände erhoben. Der Ausschuss war be-

schlussfähig.  



  

2. Bericht über die Kinder- und Jugendarbeit in der Gemeinde Mücke 

  

Frau Katharina Schell von der Jugendhilfe stellte sich den neuen Ausschussmitglie-

dern vor und berichtete anhand einer Präsentation von den geplanten und bereits 

umgesetzten Projekten. Die Präsentation befindet sich im Anhang.  

 

Sie erzählte von den diesjährigen stattfindenden Ferienspielen, wo schon jetzt viele 

Angebote ausgebucht seien. Außerdem berichtete sie über die großartige Zusam-

menarbeit und Unterstützung der Jugendlichen und Eltern.  

 

Neben dem DGH in Flensungen sowie im alten Bahnhof in Nieder-Ohmen sollen 

neue Kinder- und Jugendzentren erschaffen werden, wo unter anderem Hausaufga-

benbetreuungen, Malkurse sowie Krabbelkreise und vieles mehr stattfinden sollen.  

 

Zudem berichtete Frau Schell über den Demographiepreis, an dem sie teilnahmen.  

Leider haben Sie den Preis, trotz erstelltem Konzept „Kino küsst Klimaschutz“, 

nicht gewonnen.  

 

Im Anschluss an die Präsentation stellte Frau Schell den Ausschussmitgliedern eini-

ge Fragen, welche eine rege Diskussion auslösten. Hierbei kam besonders der 

Wunsch der Zusammenarbeit mit dem Ausschuss zum Vorschein.  

  

 Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 

   

  

3. Bericht über die Arbeit der Tourismus AG 

  

 Herr Bürgermeister Sommer berichtete anhand einer Präsentation über die Arbeit der 

Tourismus AG. Die Präsentation befindet sich im Anhang.  

 

Herr Sommer stellte den neuen Flyer für die Sehenswürdigkeiten mit dem Titel 

„Mückener Sehenswürdigkeiten“ vor. Dieser sei bereits in Druck und treffe in ca. 14 

Tagen bei der Gemeinde Mücke ein.  

 

Außerdem berichtete Herr Sommer von einem weiteren Flyer für die Mücker Kir-

chen, welcher sich noch in Bearbeitung befindet. Hierfür wurde eine Fotografin or-

ganisiert, die alle Kirchen umfangreich aufnimmt. 

  

 Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 

   

  

4. Förderung Ehrenamt 

Vorlage: V/1275 

  

Herr Sommer ging sodann in den nächsten Tagesordnungspunkt „Förderung Ehren-

amt“ über, um es in Erinnerung zu rufen. Die Vorlage V/786 ist vom 19.12.2018 und 

dem Protokoll angefügt. 

 



Abgestellt wurde das ganze Thema auf die Feuerwehren in der Gemeinde Mücke, 

welche nunmehr zahlreiche Vergünstigungen Mücker Betriebe in Anspruch nehmen 

können. Jetzt gelte es aber, konkrete Angebote für die Ehrenamtskarte zu machen, 

die auf Antrag an alle ehrenamtlich engagierten Bürgerinnen und Bürger verliehen 

werde. Eine allgemeine Information über die Ehrenamtskarte findet sich unter fol-

gendem Link: https://www.deinehrenamt.de/ecard-hessen. 

 

Es folgte eine rege Diskussion.  

Herr Sommer bat die Ausschussmitglieder sich Gedanken zu machen, um dann in 

der nächsten Sitzung Vorschläge für die Ehrenamtskarte einzubringen.  

  

 Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 

   

  

5. Mitteilungen und Anfragen 

  

Herr Bürgermeister Sommer informierte über die Mücke-App, den aktuellen Stand 

des Hartplatzes in Nieder-Ohmen und über das Vorhaben eine Tagespflege für Seni-

oren in der Gemeinde Mücke anzubieten.  

Es folgte eine rege Diskussion. 

 

Frau Bühler stellte die Frage, ob man auch im privaten Raum, beispielsweise im 

eigenen Garten, heiraten kann. Herr Sommer verneinte diese Frage und betonte, dass 

die Hochzeiten ausschließlich im öffentlichen Raum stattfinden.   

 

Im Anschluss wurde von Frau Beck darauf hingewiesen, dass der Spielplatz im 

Beuenefeld in Merlau gemäht werden müsse. Daraufhin folgte eine rege Diskussion 

über die Mäharbeiten der Gemeinde Mücke. 

 

Weitere Anfragen oder Mitteilung lagen nicht vor.  

  

 Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 

   

  

 

 

 

Ende der Sitzung:   21:16 Uhr 

 

 

     

Vorsitzende/r    Schriftführer/-in 
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